
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS N.º 2 DE ABRANTES

[CG_08]

Reunião do Conselho Geral

Ata nº. 11

[Ano letivo 2015-2016]

Aos onze dias do mês de maio de dois mil e dezasseis, pelas dezanove horas, sob a presidência

da professora Ana Paula Fernandes, Presidente do Conselho Geral, reuniu o Conselho Geral do

Agrupamento de Escolas N.º 2 de Abrantes, na Sala 1.18 da Escola sede, conforme convocatória

datada de 28 de abril de dois mil e dezasseis.---------------------------------------------------------------------

Verificada a lista dos membros que assinaram a folha de presenças anexa à presente,5

encontrava-se o Conselho Geral em condições de reunir e deliberar. Faltaram os conselheiros

José Vieira e Flávio Chaves, por motivos profissionais.----------------------------------------------------------

Ponto um – Informações.-----------------------------------------------------------------------------------------------

A Presidente do Conselho Geral informou de que foi rececionado um oficio da DGEstE dirigido ao

Diretor, informando de que reencaminhou o ofício do CLAS sobre o funcionamento das turmas PIEF10

para a IGEC para que averiguasse a regularidade e legalidade dos atos praticados e que a IGEC

enviou um email solicitando informações.----------------------------------------------------------------------------

O diretor informou que as provas de aferição dos 2º, 5º e 8ºanos não se realizarão este ano letivo

no agrupamento, esta decisão foi tomada depois de ouvir os pareceres dos departamentos e

Conselho Pedagógico.------------------------------------------------------------------------------------------------------15

Mais informou que foi atribuído ao aluno João Silva do 12º ano uma menção honrosa no âmbito do

concurso nacional “Ética e Filosofia”; Os ensaios dos alunos premiados irão ser editados em livro.

O conselheiro João Grácio propôs à assembleia um voto de louvor para este aluno uma vez que o

mesmo ao longo do seu percurso académico demonstrou grande empenho e generosidade,

qualidades que o Conselheiro Cláudio Garrinhas, representante dos alunos, também enalteceu. -----20

A Presidente do Conselho Geral propôs a votação esta proposta. Foi aprovada por unanimidade.-----

Ponto dois- Aprovação do mapa de férias do Diretor.-------------------------------------------------------------

O mapa de férias proposto pelo Diretor ao Conselho Geral foi aprovado por unanimidade, sendo as

datas de 16 de agosto a 2 de setembro e de 2 a 11 de novembro.-----------------------------------------------

Ponto três – Balanço de funcionamento das turmas PIEF.--------------------------------------------------------25
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A Presidente do Conselho Geral, a título excecional, convidou o diretor de turma , Horácio Duarte,

a estar presente nesta reunião com o propósito de fazer o enquadramento e avaliação das turmas

PIEF.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O diretor de turma começou por fazer um breve historial do PIEF desde a sua implementação em

Abrantes até aos dias de hoje.---------------------------------------------------------------------------------------------30

O Conselheiro Bruno Tomás entrou na reunião às 19h30m.-------------------------------------------------------

Nos vários pontos abordados salientou que a realidade de hoje é muito diferente em relação a 2008,

tanto a nível de colocação de docentes, como de financiamento e regras de funcionamento do PIEF.

Referiu ainda que ao longo dos anos as mudanças introduzidas pela tutela e os cortes sucessivos

neste programa têm vindo a dificultar o desenvolvimento deste projeto.-------------------------------------35

No que concerne à avaliação deste ano letivo, o diretor de turma, apoiado pelos documentos

elaborados pela equipa PIEF e enviados anteriormente a todos os conselheiros, relevou que um dos

grandes condicionamentos no funcionamento do PIEF foi a mudança para outras instalações

exteriores ao espaço da escola sede.------------------------------------------------------------------------------------

Depois de analisados todos os constrangimentos e propostas de alteração ao funcionamento das40

turmas PIEF elencados nos documentos recebidos, o diretor de turma apelou aos presentes para a

importância do PIEF na vida destes jovens e reforçou que este programa poderá ser um porto de

abrigo e alicerce para a vida de alguns.---------------------------------------------------------------------------------

O docente terminou a sua intervenção agradecendo o empenho da Vereadora da Educação do

Município de Abrantes e do Diretor do Agrupamento Nº2 de Abrantes em relação ao PIEF.-------------45

A Conselheira Piedade Pinto mostrou desagrado pelos alunos estarem a frequentar as aulas fora do

espaço escolar, pois na sua opinião não estão a ter as mesmas respostas físicas que os outros alunos

e como cidadã referiu que existia uma grave violação da Constituição da República Portuguesa.-------

O Diretor pediu a palavra e expressou aos presentes que toda a escola está preocupada e sensível a

este problema. Fez ainda referência ao contexto da problemática dos alunos do PIEF, enumerando50

as referenciações que cada um tem junto da CPCJ, Ministério Público e CAFAP e referiu que as

situações de indisciplina foram similares aos anos anteriores.----------------------------------------------------

O Conselheiro Bruno Tomás pediu a palavra mostrando preocupação em relação a estes alunos

salientando que estes não podem ser deixados ao abandono e que devem estar inseridos em

contexto escolar.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------55
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Terminou a sua intervenção questionando o Diretor sobre o número de salas de aulas existentes e

da possibilidade de estas turmas funcionarem na escola.----------------------------------------------------------

O Diretor respondeu que se verifica um aumento de turmas na escola e que existem menos salas de

aulas após a intervenção da Parque Escolar. Estes fatores têm vindo a provocar maior dificuldade na

elaboração de horários e a condicionar o funcionamento do PIEF na escola sede. -------------------------60

A conselheira Celeste Simão iniciou a sua intervenção deixando uma nota da sua vida pessoal

enquanto professora e coordenadora do PIEF, em vários momentos e realidades. De seguida voltou

a reafirmar a sua tomada de posição em reuniões do Conselho Geral anteriores, que o PIEF deve

funcionar enquadrado num espaço escolar. No entanto, respeita a tomada de decisão

anteriormente aprovada no Conselho Geral. -------------------------------------------------------------------------65

Em relação a esta problemática salientou que há muitos anos que a escola, a família e a sociedade

continuam a falhar.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Conselheira Elisabete Brás questionou o Diretor de Turma do PIEF em relação ao aproveitamento

dos alunos.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O professor Horácio respondeu que os resultados são idênticos aos dos anos anteriores, que70

existem menos alunos certificados mas que tal não tem uma relação direta com a mudança de

instalações. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Conselheiro Cláudio Garrinhas referiu que não é pelo facto de estarem noutras instalações que

estes alunos são discriminados. Na sua opinião é a sociedade que tem que resolver estes problemas.

O Conselheiro Vítor Hugo ausentou-se da reunião às 20h 40m.--------------------------------------------------75

O Diretor propôs que o funcionamento do PIEF para o próximo ano letivo seja debatido o mais

precocemente possível. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

A Conselheira Sandra Gomes ausentou-se da reunião às 20h47m.---------------------------------------------

O diretor de turma do PIEF ausentou-se da reunião, às 20h49m, após o agradecimento da

Presidente do Conselho Geral pela sua participação na mesma.------------------------------------------------80

O Diretor leu o ofício da IGEC pedindo esclarecimentos sobre o funcionamento das turmas PIEF,

esclareceu os presentes de todos os procedimentos efetuados anteriormente pelo agrupamento em

relação ao funcionamento das turmas PIEF num espaço exterior à escola e solicitou que o Conselho

Geral se pronunciasse acerca deste ofício enviado pelo IGEC.----------------------------------------------------
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Devido ao adiantado da hora, a Presidente do Conselho Geral propôs aos presentes a continuação85

da reunião. Esta proposta foi aprovada por unanimidade.---------------------------------------------------------

O Conselho Geral elaborou um texto para enviar em anexo à resposta do Diretor à IGEC, a saber: ----

Este órgão tomou conhecimento sobre o funcionamento das turmas PIEF e mais informa que todas

as perguntas foram prontamente respondidas, que sempre esteve e que continuará disponível para

prestar todos os esclarecimentos e contribuir para encontrar soluções.----------------------------------------90

Nada mais havendo a registar, deu-se por encerrada a reunião, pelas vinte e uma horas e quarenta

e cinco minutos da qual se lavrou a presente ata que, depois de ser lida e aprovada, vai ser assinada

pela Presidente e pelos secretários, Anabela Diogo e João Grácio.----------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Presidente:____________________________________________________________95

Os Secretários:__________________________________________________________

______________________________________________________________________


